
 

 

第三届一次教（工）代表大会提案工作报告 

 

各位代表： 

在本届教（工）代会的筹备期间，广大代表以主人翁的精神围绕

学校的改革与发展提出了许多建议。截至 4 月 3 日，收到来自全校各

代表团的提案共计 26 件。经提案小组审议，这 26 件提案都符合 1 人

提案 3 人以上附议的规定，提案全部有效。现就提案向大会作汇报。 

这次教（工）代会共收到提案 26 件，其中，涉及后勤管理的提

案有 7 件；涉及学校行政的提案有 12 件；涉及教学管理的提案有 3

件；涉及工会工作的提案有 4 件。详细内容如下： 

一、涉及后勤管理的提案。 

1、由黄婕、曹珊珊等 9 名代表提出的“学校猫狗肆意窜动现象

屡禁不止，甚至宿舍楼下有猫狗窝等，时值春天，流行性病毒高发期，

容易滋生细菌。建议学校对流浪猫狗进行驱赶，还干净、整洁校园。” 

2、由黄婕、徐军等 9 名代表提出的“学校食堂饭菜价格越来越

贵，排队队伍较长，食堂地面油腻腻、较滑，筷子餐具等湿湿的，摸

着有油。建议学校在 1 楼增设教师窗口，方便教师课后及时用餐，建

议烹饪专业学生进入食堂服务，让所学得到及时运用。” 

3、由黄婕、仇蓓丽等 9 名代表提出的“学校医务室设备陈旧，

药品种不齐全。建议学校对医务室的设备能进行更换，日常用药种类
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增添。” 

4、由王士良、夏家镇等 4 名代表提出的“为加强学生宿舍管理，

更好做到环境育人，服务大家，听取学生发表的意见，应成立由后保

处，学生处，辅导员代表，学生代表组成的宿舍管理委员会。加强行

政管理，改变脏乱差的局面，定期检查宿舍情况。” 

5、由徐玉良、张丽丽等 4 名代表提出的“酒店餐饮实训中心（德

丰楼）作为一幢独立大楼，没有像其他楼一样有专职保洁人员。况且

该实训中心本身承担大量实训操作课程，卫生工作繁重艰巨，急需安

排专职保洁人员，实训室脏、乱、差，不仅影响到正常教学，也影响

到学校形象（本楼还承担社会活动接待部分领导专家的工作等）。建

议德丰楼配备保洁员。” 

6、由朱慧、黄艳等 4 名代表提出的“德智楼教室掉漆严重，建议

粉刷一下，改善一下教学环境。” 

7、由黄婕、肖静文等 9 名代表提出的“学生白天上课无精打采，

睡觉，打瞌睡的现象一直存在，究其原因在于晚上睡得比较晚，甚至

有通宵游戏的现象存在，导致第二天无法集中精神上课。建议宿舍每

晚 11 点能熄灯（拉电），只留厕所和走廊灯。” 

二、涉及学校行政管理的提案。 

1、由周志进、接道琪等 4 名代表提出的“学校现有交通补贴有

两个标准：工勤技能人员 100/月。干部教师职工 200/月。建议执行

同一标准，即工勤技能人员与学校其他人员一样都是 200 元/月。” 

2、由秦秀美、顾娴等 5 名代表提出的“同是邦德员工，但所享



受的车贴补贴不同后勤人员定 100 元，其他部门是 200 元。望领导考

虑我们享受同等待遇。” 

3、由秦秀美、赵英等 4 名代表提出的“关于宿舍夜班费补贴。

原来宿舍夜班和 24 小时值班人员的夜班补贴是每月 50 元，饭贴 120

元。12 年前全校饭贴增加后，夜班补贴实际现在每月只有 10 元。建

议提供宿舍夜班值班员的值班津贴。” 

4、由俞彩萍、熊国秀等 4 名代表提出的“教学楼外保洁工作待

遇。教学楼外保洁工除了本职工作以外，还要负责学校的搬运工作和

各项活动的准备工作和后续工作，工作量大。建议每月增加岗位津

贴。” 

5、由秦秀美、金秀花等 4 名代表提出的“宿舍内保洁工作待遇。

宿舍内保洁工作辛苦，工作量大，劳动强度高，建议每月增加宿舍内

保洁岗位津贴。” 

6、由俞彩萍、张世琴等 4 名代表提出的“后勤员工待遇。建议

学校对后勤员工按年数增加工龄工资。” 

7、由朱瑞霞、黄中鼎等 4 名代表提出的“工龄工资是按照员工

的工作年数给予的经济补偿。它可以反映出员工的工作经验及劳动贡

献，有助于激励员工更好的投入工作，提高工作效率及热情。建议工

资中能加入工龄工资。” 

8、由杨明强、曹婧等 4 名代表提出的“辅导员带班人数：非艺

类：180 人。因高职学生综合素质较差，180 人对一位辅导员而言，

比较吃力，带班效果不好。适当降低带班人数，以确保辅导员带班质



量。 

9、由朱瑞霞、叶平等 4 名代表提出的“辅导员大一晚自习的工

资一个月 100 元。学校规定每个月的周一、周二、周四上晚自习，每

人上一个半小时（18:30—20:00），每个月大概上 14 次左右，估算一

下是 1260 分钟，即大概 21 个小时。有 100 元除以 21 服务小时，就

是每小时 4 元 7 角 6 分钱。辅导员晚自习需要做的工作：1、清点人

数，没有来得学生需要打电话联系，确保其生命财产安全；2、通知

相关事情，进行必要的思想政治教育；3、时时刻刻监督与巡查晚自

习学生是否依然在教室学习，是否有不遵守纪律的情况出现，以便及

时采取措施予以解决。所以，我们认为工作量与晚自习的津贴不成正

比，建议能提高辅导员大一晚自习的津贴。” 

10、由张莉莉、黄艳秋等 4 名代表提出的“分院团学工作主要由

分院团总支书记组织，其学生工作的开展将牵扯很多时间。希望给分

院团总书记一定的补贴。学校团学活动主要由分院团总支书记组织开

展，应每月给 150-200 元的额外工作岗位津贴。” 

11、由张丽丽、姚永敬等 4 名代表提出的“员工意见征询及通知”。

关乎到全体员工切身利益的大事，建议征询员工代表意见应正式下文

通知。以本次工资改革为例，经管分院在上学期末结束前才听闻工资

改革方案，也只是听闻。具体方案没有通知书，具体基本课量也不知

晓，导致多人工作量不满。 

12、由徐玉良、茅建民等 4 名代表提出的“现在盖个章、借个车

都要走 OA 系统，由于没有短信提醒审批部门走下一个流程，所以往



往流程走到一半就搁浅了不但耗费时间，而且影响工作效率。1、完

善 OA 系统，即每完成一个流程，系统应自动短信提醒下一个部门上

网完成下一步流程，形成闭环式管理或控制。2、在系统尚不完善的

情况下取消 OA 系统走流程的规定。 

三、涉及教学管理的提案。 

1、由叶平、熊淑丽等 4 名代表提出的“实训教学应小班开展。本

学院多门课程均有实训，但多数合班教学。有的物流到了合班有六、

七十人之多，实训室电脑不够用。又如酒店教学中演示铺床，仅能让

两个同学实训一次，其余同学在看，效率低。” 

2、由黄中鼎、熊淑丽等 5 名代表提出的“长期以来学校要求综合

实习报告和毕业顶岗实习报告都必须上交电子文档和纸质文件，纸质

文档会造成大量的纸张浪费。综合实习报告和毕业顶岗实习报告只需

要上交电子文档，实现真正的无纸化。因为那么多学生的纸质报告，

不但没地方存放，而且纸张很浪费。需要实习单位盖章的信息表，必

须上交纸质文件。需要交流展示的优秀报告，可以打印，递交纸质。” 

3、由黄中鼎、叶平等 4 名代表提出的“长期以来经管类专业技能

课都是按照一般理论课实习大班上课。由于班级人数多，实训设备安

排困难，这样会严重影响教学质量。经管类专业技能课应该采取小班

上课。应该根据实训场地和设备工位数，来安排上课人数。确保技能

课的教学质量。“ 

四、涉及工会工作的提案。 

1、由郑本结、叶平等 4 名代表提出的“分院范围小，教工之间联



系多，共性多，有利于加强分院教工的凝聚力。工会组织旅游可以为

以分院为单位组织。” 

2、由秦秀美、顾娴等 4 名代表提出的“增加女职工体检项目。

我校女职工较多，建议每年体检增加女职工的乳腺 B 超和阴超。” 

3、由接道琪、祁敏等 4 名代表提出的“提高教职工工会活动经

费。在过去每人每年 140 元基础上适当提高；由此进一步增强工会的

活力；通过活动松弛员工平时繁累工作压力，舒静心灵，增强团队合

作精神，用以提高教职工的凝聚力。” 

4、由徐玉良、陆颖瑾等 4 名代表提出的“工会的日常安排：希

望能够公开化；多增加工会活动，丰富员工的日常娱乐，休闲活动。

建议多安排工会集体活动，户外活动可以打出学校名声，增加员工感

情；甚至电影观看活动，也可以多组织，娱乐日常活动。” 

各位代表，以上 26 件提案充分说明我校广大教职工心系学校，

大家的共同目的是更快地促进我校的改革发展，更好地体现以人为

本，更有力地促进我校的各项工作。 

本次教代会闭幕后，提案小组将把这 26 件提案送交党办和院办，

由主管领导签署意见后再转送有关职能部门进行落实处理。 
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提 案

类别 

案由 提案人建议 提案

人 

附议人 

 

 

 

 

 

后勤

管理

（ 7

件） 

 

 

 

 

 

 

 

学校猫狗肆意窜动现象

屡禁不止，甚至宿舍楼

下有猫狗窝等，时值春

天，流行性病毒高发期，

容易滋生细菌。 

建议学校对流浪猫狗进行驱赶，还

干净、整洁校园。 

黄婕 曹珊珊，徐

军，仇蓓丽，

肖静文等 

学校食堂饭菜价格越来

越贵，排队队伍较长，

食堂地面油腻腻、较滑，

筷子餐具等湿湿的，摸

着有油。 

建议学校在 1 楼增设教师窗口，方

便教师课后及时用餐，建议烹饪专

业学生进入食堂服务，让所学得到

及时运用。 

黄婕 周莉，徐军，

仇蓓丽，肖

静文等 

学校医务室设备陈旧，

药品种不齐全。 

建议学校对医务室的设备能进行更

换，日常用药种类增添。 

黄婕 曹珊珊，徐

军，万冬伟，

肖静文等 

成立宿舍管理委员会。 为加强学生宿舍管理，更好做到环

境育人，服务大家，听见学生发表

的意见，应成立由后保处，学生处，

辅导员代表，学生代表组成的宿舍

管理委员会。加强行政管理，改变

脏乱差的局面，定期检查宿舍情况。 

王 士

良 

夏家镇，王

玉香，张洪

英 

德丰楼配备保洁员。 酒店餐饮实训中心（德丰楼）作为

一幢独立大楼，没有像其他楼一样

有专职保洁人员。况且该实训中心

本身承担大量实训操作课程，卫生

工作繁重艰巨，急需安排专职保洁

人员，实训室脏、乱、差，不仅影

响到正常教学，也影响到学校形象

（本楼还承担社会活动接待部分领

导专家的工作等）。 

徐 玉

良 

张丽丽，茅

建民，陈苏

华 

德智楼教学环境。 德智楼教室粉刷一下，掉漆严重，

改善一下教学环境。 

朱慧 黄艳，黄缨

茜，胡云江 

学生白天上课无精打

采，睡觉，打瞌睡的现

象一直存在，究其原因

建议宿舍每晚 11 点能熄灯（拉电），

只留厕所和走廊灯。 

黄婕 曹珊珊，徐

军，仇蓓丽，

肖静文等 



在于晚上睡得比较晚，

甚至有通宵游戏的现象

存在，导致第二天无法

集中精神上课。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学 校

行 政

（ 12

件） 

学校现有交通补贴有两

个标准：工勤技能人员 

100/月。干部教师职工 

200/月 

建议执行同一标准，即工勤技能人

员与学校其他人员一样都是200元/

月。 

周 志

进 

接道琪，徐

倞，余果 

车贴补贴不同待遇。 同是邦德员工，但所享受的车贴补

贴不同后勤人员定 100 元，其他部

门是 200 元。望领导考虑我们享受

同等待遇。 

秦 秀

美 

顾娴，陈英，

金秀花，赵

英 

关于宿舍夜班费补贴。 原来宿舍夜班和 24 小时值班人员

的夜班补贴是每月 50 元，饭贴 120

元。12 年前全校饭贴增加后，夜班

补贴实际现在每月只有 10 元。建议

提供宿舍夜班值班员的值班津贴。 

秦 秀

美 

顾娴，赵英，

祁敏 

教学楼外保洁工作待

遇。 

教学楼外保洁除了本职工作以外，

还要负责学校的搬运工作和各项活

动的准备工作和后续工作，工作量

大。建议每月增加岗位津贴。 

俞 彩

萍 

熊国秀，鲁

命月，吴花 

宿舍内保洁工作待遇。 宿舍内保洁工作辛苦，工作量大，

劳动强度高，建议每月增加宿舍内

保洁岗位津贴。 

秦 秀

美 

陈英，金秀

花，闫加秀 

后勤员工待遇。 建议学校对后勤员工按年数增加工

龄工资。 

俞 彩

萍 

熊国秀，张

世琴，张现

荣 

工资方面：工资中希望

能加入工龄工资的意

见。 

工龄工资是按照员工的工作年数给

予的经济补偿。它可以反映出员工

的工作经验及劳动贡献，有助于激

励员工更好的投入工作，提高工作

效率及热情。 

朱 瑞

霞 

徐玉良，黄

中鼎，张丽

丽 

辅导员带班人数：非艺

楼：180 人。因高职学生

综合素质较差，180 人对

一位辅导员而言，比较

吃力，带班效果不好。 

适当降低带班人数，以确保辅导员

带班质量。 

杨 明

强 

曹婧，张丽

莉，黄艳秋 

辅导员大一晚自习的工

资一个月 100 元。学校规

定每个月的周一、周二、

周四上晚自习，每一上

一 个 半 小 时

（18:30—20:00），每个

月大概上 14 次左右，估

辅导员晚自习需要做的工作：1、清

点人数，没有来得学生需要打电话

联系，确保其生命财产安全；2、通

知相关事情，进行必要的思想政治

教育；3、时时刻刻监督与巡查晚自

习学生是否依然在教室学习，是否

有不遵守纪律的情况出现，以便及

朱 瑞

霞 

叶平，熊淑

丽，陆颖瑾 



算一下是 1260 分钟，即

大概 21 个小时。有 100

元除以 21 服务小时，就

是每小时 4 元 7 角 6 分

钱。 

时采取措施予以解决。所以，我们

认为工作量与晚自习的津贴不成正

比，建议能提高辅导员大一晚自习

的津贴。 

分院团学工作主要由分

院团总支书记组织，其

学生工作的开展将牵扯

很多时间。希望给分院

团总书记一定的补贴。 

学校团学活动主要由分院团总支书

记组织开展，应每月给 150-200 元的

额外工作岗位津贴。 

张 莉

莉 

杨明强，曹

婧，黄艳秋 

员工意见征询及通知。 关乎到全体员工切身利益的大事建

议征询员工代表意见，并正式下文

通知。一本次工资改革为例，经管

分院在上学期末结束前才听闻工资

改革方案，也只是听闻。具体方案

没有通知书，具体基本课量也不知

晓，导致多人工作量不满。 

张 丽

丽 

姚永敬，陆

颖瑾，陈苏

华 

现在盖个章、借个车都

要走 OA 系统，由于没

有短信提醒审批部门走

下一个流程，所以往往

流程走到一半就搁浅了

不但耗费时间，而且影

响工作效率。 

1、完善 OA 系统，即每完成一个流

程，系统应自动短信提醒下一个部

门上网完成下一步流程，形成闭环

式管理或控制。 

2、在系统尚不完善的情况下取消

OA 系统走流程的规定。 

徐 玉

良 

黄中鼎，王

风兰，茅建

民 

 

 

 

 

 

 

教 学

管 理

（ 3

件） 

实训教学应小班开展。 本学院多门课程均有实训，但多数

合班教学。有的物流到了合班有六、

七十人之多。实训室电脑不够用。

又如酒店教学中演示铺床，仅能让

两个同学实训一次，其余同学在看，

效率低。 

叶平 朱瑞霞，熊

淑丽，郑本

结 

长期以来学校要求综合

实习报告和毕业顶岗实

习报告都必须上交电子

文档和纸质文件，纸质

文档会造成大量的纸张

浪费。 

综合实习报告和毕业顶岗实习报告

只需要上交电子文档，实现真正的

无纸化。因为那么多学生的纸质报

告，不但没地方存放，而且纸张很

浪费。 

需要实习单位盖章的信息表，必须

上交纸质文件。 

需要交流展示的优秀报告，可以打

印，递交纸质。 

黄 中

鼎 

叶平，朱瑞

霞，熊淑丽 

长期以来经管类专业技

能课都是按照一般理论

课实习大班上课。由于

班级人数多，实训设备

安排困难，这样会严重

经管类专业技能课应该采取小班上

课。应该根据实训场地和设备工位

数，来安排上课人数。确保技能课

的教学质量。 

黄 中

鼎 

叶平，朱瑞

霞，熊淑丽 



影响教学质量。 

 

 

 

 

 

 

工 会

工 作

（ 4

件） 

分院范围小，教工之间

联系多，共性多，有利

于加强分院教工的凝聚

力。 

工会组织旅游可以为以分院为单位

组织。 

郑 本

结 

叶平，朱瑞

霞，张丽丽 

增加女职工体检项目。 我校女职工较多，建议每年体检增

加女职工的乳腺 B 超和阴超。 

秦 秀

美 

顾娴，陈英，

金秀花，赵

英 

提高教职工工会活动经

费。 

在过去每人每年 140 元基础上适当提

高；由此进一步增强工会的活力；

通过活动松弛员工平时繁累工作压

力，舒静心灵，增强团队合作精神，

用以提高教职工的凝聚力。 

接 道

琪 

邵敏，姜红

山，殷勇 

工会的日常安排：希望

能够公开化；多增加工

会活动，丰富员工的日

常娱乐，休闲活动。 

建议多安排工会集体活动，户外活

动可以打出学校名声，增加员工感

情；甚至电影观看活动，也可以多

组织，娱乐日常活动。 

徐 玉

良 

郑本洁，叶

平，陆颖瑾 

 

 

 


